

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Maudach	02.09.2021	öffentlich

**Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion
Geruchsbelästigung im Ortsbezirk**

Vorlage Nr.: 20213876

Stellungnahme Bereich Umwelt

Aus Maudach liegen aus den letzten Jahren vermehrt Geruchsbeschwerden vor, die sich auf die Ausbringung von Kompostmaterial beziehen. Weitere Quellen z.B. der Betriebe aus dem Industriepark Süd oder von Mutterstadter Gemarkung haben sich nach Recherchen nicht bestätigt.

Das Kompostmaterial wird von den Landwirten über regionale Kompostieranlagen bezogen. Soweit uns bekannt ist, wird hier nur Material aus der Kompostierung von Grünschnitt eingesetzt. Dieses Material hat je nach Zusammensetzung und Reifegrad unterschiedliche Geruchsemissionen. Die Landwirte sind angehalten das Material schnellstmöglich nach der Ausbringung einzuarbeiten, um weitere Geruchsemissionen zu minimieren. Trotzdem lässt sich eine Geruchsemission nicht ganz vermeiden.

Da unterschiedliche Landwirte auf verschiedenen Feldern Kompost ausbringen, kann es nicht einem Verursacher zugeordnet werden und bedingt dadurch unter Umständen auch eine längere Geruchsemission.

Nach Aussage des Dienstleistungszentrums ländlicher Raum (DLR), die für die Umsetzung des Düngegesetzes und entsprechender Verordnungen zuständig sind, werden hier nur Zusammensetzung und ausgebrachte Mengen kontrolliert. Die Geruchsemissionen werden nicht erfasst.

Die Bewertung der Geruchsemissionen durch die Geruchsemissionsrichtlinie (GIRL) ist hier ebenfalls nicht anzuwenden. Außerdem wäre nach GIRL eine Geruchsemission von 10% der Jahresstunden zu tolerieren, was hier nach Auswertung uns vorliegender Beschwerden ebenfalls nicht überschritten wird.